

Samedi 19 août 2006

COMMUNIQUE DE PRESSE

Expulsés de Cachan : un symbole de la crise du logement

Le Secours Catholique – Caritas France est engagé auprès des familles expulsées du bâtiment F du CROUS de Cachan. A ce titre, nous sommes témoins des liens d'entraide et de solidarité qui se vivent sur place, mais aussi des violences policières inacceptables qui se sont produites à l'encontre des familles, et avec elles, de nombreux enfants dont des nourrissons.

Les familles sont maintenant hébergées de manière temporaire, certaines dans des hôtels, et d'autres, qui ont refusé ce type de logement loin des écoles et de leurs lieux de travail, dans un gymnase de la ville, avec des conditions sanitaires très difficiles.

De nombreuses associations, des habitants, les églises chrétiennes, les municipalités, le Conseil Général se mobilisent pour améliorer leurs conditions de vie. Il faut maintenant sortir de cette situation, que des négociations avec les autorités préfectorales s'ouvrent rapidement pour que des solutions appropriées et respectueuses de la dignité des personnes soient trouvées.

Pour le Secours Catholique – Caritas France, au-delà du problème des personnes sans-papiers, la question qui se pose à Cachan est d'abord celle du logement. La grande majorité des personnes résidentes du bâtiment F du CROUS est en situation régulière sur le territoire. Leur installation dans ce squat est due au manque criant de logements en Ile de France. Les familles n'ont pas d'autres choix que de s'installer là où elles le peuvent, dans des bâtiments inoccupés, ...

Par ailleurs, nous comprenons que les familles soient très réticentes à accepter les solutions d'hébergement d'urgence en hôtel qui leur sont proposées. Ces solutions ne sont que précaires. Combien de temps cet hébergement sera-t-il assuré ? Que vont-elles devenir ensuite ? La vie quotidienne de familles en hôtel est très difficile : il y a peu d'espace, pas de possibilité de faire la cuisine, ... Les questions de transport pour se rendre au travail, de la scolarisation des enfants, ... sont à prendre en considération.

Pour les familles qui sont en situation irrégulière depuis de nombreuses années, la volonté des pouvoirs publics de traiter en urgence leur sort, va entraîner des problèmes graves de désespérance, en particulier pour les familles qui seront séparées.

Le Secours Catholique – Caritas France rappelle l'extrême urgence de la nécessité de réponses concrètes à la crise du logement que connaît notre pays, notamment par la construction de logements sociaux, en particulier dans les communes qui ne respectent pas la loi SRU sur les 20 % de logements sociaux.

Contact : Laurent Renou 01.45.17.01.70